

Un des platanes du parc Jean Hugo est atteint par le phellin, champignon-parasite qui le creuse de l'intérieur. Par mesure de sécurité, il devra être bientôt abattu.



À Lunel, on connaissait malheureusement le chancre coloré du platane, voici à présent, le *phellinus punctatus*, nom savant d'un autre parasite. En effet, depuis plusieurs années, le service Nature & paysage en ville savait l'un des platanes du parc municipal Jean Hugo atteint par ce champignon parasite. Malgré l'envie de le guérir et l'essai avec quelques coupes de lui redonner un peu de force, le platane arrive malheureusement en fin de vie. Il n'a tiré aucun bénéfice de ces soins. Il est donc dans un état qui s'avère dangereux, surtout pour un arbre implanté dans un lieu très public comme le parc.

Car l'un des caractéristiques du phellin du platane est de se régaler du bois. Le champignon trouve une faille dans l'écorce du bois. Et quand il colonise un arbre, il le pourrit de l'intérieur, le rendant très sensible à l'humidité. Fragilisé, l'arbre finit par mourir au bout de plusieurs années. Auparavant, son pourrissement enlève toute résistance aux branches, qui se détachent et tombent sur le sol. Un véritable danger pour la sécurité du public : un fort coup de vent peut faire beaucoup de dégât sur un platane malade.

Compte tenu de cet enjeu de sécurité sur le domaine public, la Ville de Lunel a pris la seule décision valable : faire abattre cet arbre. Seule bonne nouvelle dans ce cas de platane atteint : à contrario du chancre coloré du platane, le champignon phellin ne se propage pas d'arbre en arbre par la voix des airs ou bien le système racinaire.

La Ville de Lunel a mandaté une société spécialisée pour procéder à l'abatage de l'arbre. Elle interviendra le lundi 31 mars prochain. À cette occasion, le parc sera fermé au public toute la journée. L'opération consistera à attacher l'arbre avec une très grande grue, le scier à sa base. Une fois à terre, le platane sera débité sur place et les branches et grumes seront transportés dans des camions spécifiques pour être ensuite brûlés afin d'éliminer totalement le parasite. Les outils utilisés seront désinfectés à l'issue du travail.

Pour compenser cet abatage, la Ville de Lunel prévoit de planter une nouvelle essence d'arbre dans le parc Jean Hugo dès l'hiver prochain.

L'ESSENTIEL

Un platane atteint par le phellin abattu dans le parc

Lundi 31 mars 2025

Parc municipal Jean Hugo

CONTACTS PRESSE VILLE DE LUNEL

Angélique Zelazo, Chargée des relations avec la presse - 04 67 87 83 38 – angelique.zelazo@ville-lunel.fr
Yoann Galiotto, Directeur de la Communication – 06 49 92 93 70 – yoann.galiotto@ville-lunel.fr

